

Hechos, no palabras

Señor Director:

"El Gobierno está comprometido a resolver los problemas". Con esa frase, el titular de Hacienda, Mario Marcel, hizo alusión al proyecto de ley de subsidio eléctrico, en medio del ChileDay. Haciendo una comparación con la Ley Corta de Isapres, que tardó más de un año en llegar a acuerdos, Marcel enfatizó en agilizar la discusión para acordar los mecanismos de recaudación para mitigar las alzas en las cuentas de la luz.

Lamento decir que, aunque se llegue a acuerdos, las cuentas de la luz van a seguir subiendo. La ampliación del subsidio, si bien es necesaria para apoyar a las familias, no es la solución al problema de fondo que atraviesa nuestro mercado eléctrico.

Esta semana, el gremio de la transmisión confirmó que hay un déficit de más de 3 mil MW en líneas de transmisión. Previamente, el Coordinador Eléctrico Nacional dio a conocer el estado del vertimiento de energías renovables, donde solo al primer semestre del presente año (enero a junio) tuvo un alza de 165% respecto del período anterior, equivalente a 2.230 GWh.

Y como si fuera poco, las energías limpias no están siendo valorizadas adecuadamente; hoy en día, la mitad de la electricidad producida por fuentes como el sol o el viento no obtiene remuneración, siendo las generadoras de mayor escala las más afectadas, las mismas que tienen suministros más baratos de electricidad a clientes finales. Así y todo, deben financiar los grandes fondos de inversión de las pequeñas y medianas generadoras (PMGD) —que de pequeñas solo el nombre—, con un subsidio que hoy alcanza los US\$ 400 millones. Esto ha provocado una caída de inversión en 40% respecto del año anterior.

Por cierto, las discusiones se tienen que dar, pero si el Gobierno realmente está comprometido con resolver los problemas del sector, sentémonos a solucionar el problema de fondo: la crisis de las energías renovables no convencionales. De lo contrario, la promesa de un "gobierno verde" y el anhelado desarrollo sustentable, quedará en palabras vanas. No basta con decir, sino hacer. Hechos, no palabras.

MAURICIO HENRÍQUEZ

Gerente Asuntos Corporativos wpd Chile

